



Internacional de la Educación  
América Latina  
IEAL

# Reporte de Coyuntura

13 de diciembre de 2021

---

## Argentina

Covid-19 Casos: 5,348,123

Covid-19 Muertes: 116,708

### **Alberto Fernández: "El Estado tiene que estar presente para que los chicos terminen el secundario"**

El presidente Alberto Fernández anunció en el Museo del Bicentenario de Casa Rosada la ampliación de las Becas Progresar para jóvenes de 16 y 17 años, junto a la directora Ejecutiva de la Anses, Fernanda Raverta, el ministro de Educación, Jaime Perczyk y el jefe de la bancada de Diputados del Frente de Todos, Máximo Kirchner. "Tenemos orgullo de hacer esto, es plata invertida en el futuro. La Argentina necesita que ustedes estudien y el Estado tiene que estar para aquellos a los que les cuesta crecer. Estas becas Progresar tienen el mismo objetivo que en su comienzo, que nuestros jóvenes sepan", dijo el primer mandatario.

En el acto, hubo representación de gremios docentes y beneficiarios del plan y se pudo oír a una orquesta integrada por alumnos de varias escuelas que interpretaron La tempestad de Robert Smith y Seguir viviendo sin tu amor, de Luis Alberto Spinetta. Se vio un video con testimonios de estudiantes que explicaron la importancia que tiene para ellos la escuela y

luego tomó la palabra Fernanda Raverta.

"Cuando llegó el macrismo, el macrismo redujo a la mitad la cantidad de becas Progresar y redujo de 12 a 10 meses la asistencia. Ya pasamos el millón de chicos alcanzados por el programa y venimos a anunciar la decisión política del Gobierno de incluir al Progresar a los chicos que tienen entre 16 y 17 años. Les pedimos que nos ayuden a ver en las aulas quién falta, a quién alejó la pandemia para que vuelvan. Queremos pedir que se comprometan en esta gesta", dijo.

A su turno, el ministro de Educación señaló la importancia de las orquestas a las que considera un símbolo de la educación pública y señaló que "estamos licitando 250 millones de pesos en instrumentos para que haya en el país más orquestas".

<https://www.pagina12.com.ar/389005-alberto-fernandez-el-estado-tiene-que-estar-presente-para-qu>

---

## Bolivia

Covid-19 Casos: 547,892

Covid-19 Muertes: 19,276

### **Ministro de Educación: No es obligatorio, pero es imprescindible que los estudiantes estén vacunados**

El ministro de Educación, Édgar Pary, informó este domingo que, en principio, no se exigirá el certificado de vacunación como requisito indispensable para la inscripción escolar el próximo año, pero se recomienda que tanto padres como hijos acudan a los puntos de inmunización.

"Nosotros recomendamos (la vacunación) para todos, para fiscales y privados. Pero (el certificado) como requisito, como obligatorio, que están manejando creo que el Gobierno municipal (de La Paz), creo que es uno de los aspectos que hay que ir analizando. No podemos ser irresponsables en expresar la obligatoriedad y cerrar que alguien que no está vacunado, no entra a una unidad educativa", indicó la autoridad, en entrevista con Bolivia Tv.

"No es obligatorio, pero es imprescindible que (los estudiantes) estén vacunados. Eso va a partir siempre de la responsabilidad de los padres", aclaró.

La autoridad lamentó que los miembros del grupo etario de entre 12 y 18 años no están acudiendo a la vacunación y teme que lo mismo pueda

suceder con los menores de entre cinco y 11 años, a quienes se les habilitó la vacunación esta pasada semana.

<https://www.paginasiete.bo/sociedad/2021/12/12/ministro-de-educacion-no-es-obligatorio-pero-es-imprescindible-que-los-estudiantes-esten-vacunados-317866.html>

---

## Brasil

Covid-19 Casos: 22,167,781

Covid-19 Muertes: 616,251

### **Un juez del Tribunal Supremo ordenó exigir vacunas para viajeros que entren a Brasil**

Un juez del Supremo Tribunal Federal de Brasil dictaminó que corresponde exigir la certificación de colocación de vacunas a los viajeros que lleguen desde el exterior, con algunas pocas excepciones, al hacer lugar a una medida cautelar pedida por el partido Red de Sostenibilidad, mientras el estado de San Pablo registró un contagiado con la variante Ómicron, que no salió del país.

El magistrado Luís Roberto Barroso dictaminó que la prueba de vacunación para un viajero que llega a Brasil desde el exterior solo puede ser dispensada por razones médicas, si el arribado viene de un país donde se comprueba que no hay inmunizadores disponibles o por razones humanitarias excepcionales.

Barroso concedió parcialmente una medida cautelar pedida por Red de Sostenibilidad pero pidió que la decisión vaya a la sesión extraordinaria del pleno virtual del Tribunal.

<https://www.telam.com.ar/notas/202112/577621-brasil-vacuna-juez-tribunal-supremo-coronavirus-bolsonaro.html>

---

## Chile

Covid-19 Casos: 1,778,370

Covid-19 Muertes: 38,600

### **Baltasar Garzón y colectivo de 161 referentes chilenos y extranjeros entregan su respaldo a**

## candidatura de Boric

Este lunes, y a sólo seis días del balotaje que definirá al Presidente de Chile que sucederá a Sebastián Piñera en La Moneda desde marzo próximo, un grupo de referentes de distintos ámbitos tanto a nivel nacional como extranjero, oficializaron una declaración pública basada en la urgencia de la defensa de los DD.HH., respaldando la candidatura de Gabriel Boric.

Respecto del documento de la postura oficializada por un total de 162 personas, entre las que destaca el exjuez Baltasar Garzón, se titula «Derechos Humanos ahora y siempre: la disyuntiva clave que enfrenta Chile».

«Un conjunto de personas de buena voluntad, chilenas y chilenos junto con amigos de Chile en América Latina y España, hemos estimado necesario hacer público el pronunciamiento siguiente», se lee en el inicio del escrito que argumenta la postura de quienes suscriben la declaración frente a los comicios del 19 de diciembre, que tiene en competencia al candidato de Apruebo Dignidad con el de ultraderecha, José Antonio Kast.

<https://www.eldesconcierto.cl/nacional/2021/12/13/baltasar-garzon-y-161-referentes-chilenos-y-extranjeros-respaldan-candidatura-de-boric.html>

---

## Colombia

Covid-19 Casos: 5,086,381

Covid-19 Muertes: 128,929

## Los derechos humanos y la libertad sindical en Colombia permanecen en crisis.

### Conmemoración del Día Internacional de los Derechos Humanos

Los derechos humanos son un legado de la humanidad, principalmente porque devienen de luchas sociales y populares por la búsqueda de un buen vivir y una vida digna. Sin embargo, cabe mencionar que este no ha sido un camino desprovisto de tensiones, inequidades, disputas, persecución y violencias. Hoy, 10 de diciembre la Escuela Nacional Sindical se suma a la conmemoración por la adopción de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, pero principalmente, a las voces de defensores y defensoras que día a día insisten en que no es suficiente con lo consagrado en mecanismos de protección nacionales e internacionales, ya que sigue siendo enorme la brecha entre éstos y realidades adversas y

desiguales que viven millones en el mundo; personas y sujetos colectivos. En 2021 la violencia antisindical focalizada en liderazgos y aumentan las agresiones contra mujeres sindicalistas

Lo ocurrido durante el último año muestra que esta no es una práctica del pasado, entre el 01 de enero y el 30 de noviembre de 2021 se han registrado al menos 128 violaciones a la vida, la libertad y la integridad física cometidas contra sindicalistas en Colombia, entre ellas 14 homicidios, 6 atentados contra la vida, 79 amenazas y 8 detenciones arbitrarias. Del total de casos de violencia, 106 fueron hombres y 22 fueron contra mujeres.

De manera particular, la violencia antisindical contra las mujeres se reactivó en el año 2021, la persecución contra maestras y directivas de Fecode ha sido constante, dos docentes afiliadas a Asoinca y Adida fueron asesinadas, y las amenazas no han parado, Martha Alfonso segunda vicepresidenta y coordinadora de derechos humanos de Fecode, así como Maria Eugenia Londoño directiva de la misma organización, han sido víctimas de amenazas y hostigamientos durante el último año.

Claudia Irene López Hernández, presidenta de Sintraclínica fue amenazada en Medellín el 1 de febrero y el 29 de julio de 2021, los hechos ocurren en el marco de un conflicto laboral con el grupo empresarial Quironsalud.

Ruby Adriana Vargas Quitan directiva de la USO subdirectiva Bucaramanga, fue víctima de hostigamientos los días 23 y 28 de febrero. Posteriormente, el 30 de marzo, el 1 y 11 de abril los hostigamientos fueron reiterativos. El 20 de julio del presente año, forzaron la chapa e ingresaron a la vivienda de la docente afiliada a la Asociación de Instructores de Huila – ADIH, filial de Fecode, Jazmín Zorayda Fajardo Ayala del municipio de Palestina – Huila, hurtándole su computador y memorias USB. Además, ha sido hostigada por participar en las protestas desarrolladas en el paro nacional. El 29 de agosto de 2021, Maria Dorfenis López Cordón y Rigoberto Cabanzo, afiliados a Sintragrim seccional El Castillo fueron víctimas de un atentado, en el cual la lideresa social y sindical fue asesinada.

<https://ail.ens.org.co/opinion/los-derechos-humanos-y-la-libertad-sindical-en-colombia-permanecen-en-crisis-conmemoracion-del-dia-internacional-de-los-derechos-humanos/>

---

## Costa Rica

Covid-19 Casos: 567,824

Covid-19 Muertes: 7,324

# Unicef señaló cuatro grandes desafíos a Costa Rica

El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) señaló hoy los cuatro grandes desafíos para que Costa Rica no pierda lo avanzado en el cumplimiento de los derechos de la infancia.

A la vez, indica un comunicado de prensa de Unicef por su aniversario 75, busca mitigar los efectos de la Covid-19, catalogada como la peor crisis para la niñez y adolescencia en el mundo.

Educación con calidad e inclusiva desde la primera infancia, con acceso universal a internet y nuevas tecnologías, Expansión y fortalecimiento de las Políticas de Protección Social para erradicar la pobreza infantil y proteger a los más vulnerables, y Asegurar oportunidades a los adolescentes y jóvenes para que completen su educación y desarrollen competencias para la empleabilidad, son los tres primeros grandes retos. El cuarto, según Unicef, las acciones de mitigación del cambio climático, que afecta desproporcionadamente a las niñas, niños, adolescentes y jóvenes, para quienes los impactos del medio ambiente actualmente representan amenazas a las décadas de progreso alcanzadas en la capacidad de sobrevivir, crecer y prosperar.

<https://www.prensa-latina.cu/2021/12/11/unicef-senalo-cuatro-grandes-desafios-a-costa-rica>

---

## Cuba

Covid-19 Casos: 963,428

Covid-19 Muertes: 8,311

## La cumbre convocada por Estados Unidos fue un ejercicio demagógico, afirma Díaz-Canel

[Miguel Díaz-Canel Bermúdez](#), Presidente de la República de Cuba, afirmó hoy que la cumbre convocada por el gobierno de Estados Unidos entre los días 9 y 10 de diciembre fue un ejercicio demagógico.

El mandatario indicó en su cuenta de la red social Twitter, que con una agenda totalmente manipulada, el encuentro tuvo beneficio nulo para la comunidad internacional.

Añadió además que no se realizó propuesta alguna para solucionar los problemas más acuciantes del mundo.

<http://www.acn.cu/mundo/88504-la-cumbre-convocada-por-estados-unidos-fue-un-ejercicio-demagogico-afirma-diaz-canel>

---

## Ecuador

Covid-19 Casos: 530,126

Covid-19 Muertes: 33,488

### Más de 12 mil escuelas a escala nacional deben ser intervenidas

Más de 12 mil escuelas a bdeben ser intervenidas debido al deterioro y la falta de mantenimiento, mientras que 91 planteles no son aptos para volver a clases presenciales. Según autoridades del Ministerio de Educación se necesitarían 650 millones de dólares para implementar obras y ejecutar la restauración de los centros.

Un informe de la Unión Nacional de Educadores recogió el estado de varios planteles educativos en el país en Santo Domingo, El Oro y Pichincha. La misma situación afecta a entidades de la Costa, por ejemplo, en Monte Sinaí, en el noroeste del puerto principal, la mayoría de los centros reflejan un grave deterioro por lo que no son aptos para recibir a los alumnos, según el Ministerio de Educación. Esto afecta a más de 37 mil estudiantes. Isabel Vargas, presidenta de la UNE cuestiona el abandono de las instituciones y considera urgente la asignación de recursos para volver a la presencialidad.

A escala nacional existen 12.383 unidades educativas públicas intervenidas. El Gobierno requiere 650 millones de dólares para arreglar esos planteles.

<https://www.ecuavisa.com/noticias/ecuador/mas-de-12-mil-escuelas-a-escala-nacional-deben-ser-intervenidas-JG1118128>

---

## El Salvador

Covid-19 Casos: 119,803

Covid-19 Muertes: 3,791

### Nueva manifestación contra el presidente Bukele en El Salvador

Miles de personas se manifestaron este domingo en las calles de San Salvador en protesta contra el gobierno del presidente de El Salvador, Nayib Bukele, días después de que Estados Unidos acusara de corrupción a su jefa de Gabinete.

La manifestación, en la que participaron representantes de Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH), comisiones de representantes de jueces salvadoreños, veteranos de guerra y diferentes organizaciones sociales, salió del parque Cuscatlán, en el oeste de San Salvador, y terminó en la plaza Gerardo Barrios, en el centro histórico de la capital.

Convocada desde redes sociales, la protesta logró una convocatoria similar a las registradas los pasados 15 de septiembre y 17 de octubre, cuando distintos sectores se unieron en rechazo a las políticas de la administración Bukele.

<https://www.telam.com.ar/notas/202112/577698-manifestacion-bukele-el-salvador.html>

---

## Guatemala

Covid-19 Casos: 620,853

Covid-19 Muertes: 16,008

### **Guatemala declara tres días de duelo por fallecimiento de guatemaltecos en accidente de tránsito en México**

“El presidente (...) acuerda declarar duelo nacional en todo el territorio de la república de Guatemala durante tres días, por el lamentable fallecimiento de guatemaltecos a consecuencia del accidente suscitado en Tuxtla Gutiérrez”, en el estado de Chiapas (sur), según el acuerdo firmado por Giammattei.

El jueves pasado, un tráiler que transportaba migrantes hacinados en su intento de llegar a Estados Unidos chocó contra un muro, presuntamente por exceso de velocidad. Las autoridades mexicanas cuentan 55 muertos y más de un centenar de heridos, principalmente de Guatemala.

Hasta el momento no se ha dado a conocer un listado oficial de las víctimas fatales del percance y se espera que México entregue más información a Guatemala este lunes para agilizar el proceso de repatriación, dijo Giammattei la noche del domingo durante una entrevista con un telenoticiero.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/migrantes/guatemala-declara-tres-dias-de-duelo-por-fallecimiento-de-guatemaltecos-en-accidente-de-transito-en-mexico-breaking/>

---

## Honduras

Covid-19 Casos: 378,423

Covid-19 Muertes: 10,416

### **Subsecretaria de EEUU y presidenta electa de Honduras hablan sobre corrupción y migración**

La subsecretaria de Estado de Estados Unidos para Seguridad Civil, Democracia y Derechos Humanos, Uzra Zeya, y la presidenta electa de Honduras, Xiomara Castro, hablaron este domingo sobre la lucha contra la corrupción, el abordaje de la migración y la promoción de los derechos humanos.

Zeya y Castro, líder del izquierdista Partido Libertad y Refundación (Libre), celebraron el encuentro en Tegucigalpa, según un mensaje de la Embajada de Estados Unidos en Honduras en Twitter, que acompaña dos fotografías de la reunión.

«Contenta de reunirme con @XiomaraCastroZ y su equipo. EE.UU. seguirá colaborando con Honduras bajo la nueva administración para combatir la corrupción, aumentar la transparencia, abordar la migración, promover los derechos humanos y lograr el crecimiento económico para todos», indicó la alta funcionaria de EE.UU.

<https://proceso.hn/subsecretaria-de-eeuu-y-presidenta-electa-de-honduras-hablan-sobre-corrupcion-y-migracion/>

---

## México

Covid-19 Casos: 3,908,534

Covid-19 Muertes: 295,894

### **Vacuna da seguridad a adolescentes para retomar clases presenciales**

Jóvenes aseguran sentirse más seguros para poder continuar con sus clases e interactuar socialmente tras recibir la primera vacuna contra el

Covid-19.

La aplicación de las primeras dosis en la Arena Ciudad de México transcurre con agilidad y decenas de padres de familia hacen fila desde las siete de la mañana para ingresar a esas instalaciones.

"Se me hizo rápido seguro y fue una experiencia nueva muy diferente", comentó Aldair de 17 años al salir de la vacuna.

En muchos jóvenes había inquietud por no estar vacunados, "ahorita que empiezan las clases presenciales siento una seguridad con la vacuna", agregó el joven estudiante de Diseño Gráfico.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/12/13/capital/vacuna-da-seguridad-a-adolescentes-para-retomar-clases-presenciales/>

---

## Nicaragua

Covid-19 Casos: 13,449

Covid-19 Muertes: 214

---

## Panamá

Covid-19 Casos: 479,901

Covid-19 Muertes: 7,381

---

## MEDUCA: 4 mil docentes se rehúsan a vacunación anticovid

En [Panamá](#), al menos 4 mil docentes a nivel nacional se rehúsan a la vacunación anticovid, a lo que la ministra de Educación ([MEDUCA](#)), respondió que la mayoría de los docentes que rechazan la inmunización son por temas culturales. Además, el MEDUCA se pronunció sobre el posible escenario que podría manejar Panamá en el inicio de clases presenciales 2022 y la posible llegada de la [variante ómicron](#).

"Nosotros estamos verificando con el ministerio de Salud (MINSa) todas las acciones para seguir promoviendo la vacuna, hay que verificar dónde es. Quiero hacer un llamado principalmente en las comarcas donde hemos tenido esa situación tanto de una baja vacunación, tanto de docentes como de estudiantes", manifestó hoy la titular del MEDUCA.

La jefa de la cartera educativa de Panamá, Maruja Gorday de Villalobos agregó que sabe que hay un tema cultural por el rechazo de la vacunación anticovid que debe respetarse, sin embargo, las autoridades seguirán

promoviendo la vacunación.

"Estaremos en contacto con cualquiera directriz que den las instancias de Salud en relación a eso", puntualizó Gorday de Villalobos.

<https://www.ecotypanama.com/covid-19/meduca-4-mil-docentes-se-rehusan-vacunacion-anticovid-n5623511>

---

## Paraguay

Covid-19 Casos: 463,552

Covid-19 Muertes: 16,488

### **Docentes vacunados y no vacunados estarán en aula en el 2022, señala ministro de Educación**

Los docentes y las autoridades confirmaron que las actividades lectivas comenzarán el 21 de febrero de 2022 y terminarán el 30 de noviembre. A la par, trataron temas como los feriados y asuetos, además de los días de jornada sindical a tenerse el próximo año. De momento, los gremios no anunciaron ni confirmaron alguna huelga para el año entrante.

Tras la reunión, en conferencia de prensa el ministro indicó que independiente de que estén vacunados contra el covid-19 o no lo estén, los docentes deberán estar en aula desde el lunes 21 de febrero. También dijo que seguirán realizando la campaña de vacunación en las instituciones educativas y trabajarán con el Ministerio de Salud para seguir avanzando en la inmunización de los educadores.

Brunetti indicó que si las condiciones epidemiológicas se dan, pretenden que se desarrollen las clases 100% presencial.

Los representantes de la Unión Nacional de Educadores (UNE), de la Organización de Trabajadores de la Educación del Paraguay - Aauténtica (Otep-A) y otros gremios, firmaron el acuerdo. No estuvieron algunos sindicatos, entre ellos, el de directores, quienes indicaron que harán algunas sugerencias al MEC para agregar al calendario.

<https://www.abc.com.py/nacionales/2021/12/10/docentes-vacunados-y-no-vacunados-estaran-en-aula-en-el-2022-senala-ministro-de-educacion/>

---

## Perú

Covid-19 Casos: 2,248,447

Covid-19 Muertes: 201,490

## Sutep: Congreso aprobó pago del 100% de CTS para los maestros

El último viernes 10 de diciembre, la Comisión de Educación [le dijo sí a la exigencia del Sindicato Unitario de Trabajadores en la Educación del Perú \(Sutep\)](#), que buscaba conseguir el reconocimiento del 100% de la CTS para el magisterio. Dicho proyecto de ley es una aspiración de los maestros que el Sutep perseguía desde hace mucho tiempo. Por su parte, la aprobación de este proyecto permitirá que los profesores, [al cesar actividades, perciban en promedio S/ 72.000.](#)

Esta decisión tomada por el Congreso tuvo un total de 10 votos a favor que lo encabezaron los parlamentarios Paredes Gonzales, Paredes Fonseca, Balcazar Zelada, Gutierrez Ticona, Cerron Rojas, Darwin Espinoza, Picon Quedo, Chiabra León, Pablo Medina y Elias Avalos.

No obstante, los congresistas Castillo Rivas, Cordero Jon Tay, Huaman Coronado y Ramírez García votaron en contra respectivamente. Seguido de esto, solo Gonzalez Delgado, de Avanza País, mantuvo su abstención sobre esta decisión.

Esta nueva norma regula la situación que le correspondía a los docentes por 30 años de servicio. Actualmente, si un maestro trabajaba durante tres décadas y quería cesar con sus actividades, solo iba a percibir como compensación el 14% de su CTS. Con esta nueva designación, la cantidad aumenta a S/ 72.000, que equivale al 100% de la CTS.

<https://larepublica.pe/sociedad/2021/12/11/sutep-congreso-aprobo-pago-del-100-de-cts-para-los-maestros-mdga/>

---

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 409,490

Covid-19 Muertes: 4,214

## Roberto Fulcar convoca universidades a una alianza para elevar calidad de educación

El ministro de Educación, Roberto Fulcar, convocó a las universidades del país a una alianza con el Ministerio de Educación de la Republica Dominicana (MINERD) para elevar la calidad de la educación y lograr la

inclusión de cada estudiante en el sistema educativo y la producción. Roberto Fulcar lanzó la convocatoria al participar este viernes en el almuerzo navideño que ofrece cada año la Asociación Dominicana de Universidades (ADOU), celebrado en el Salón Independencia del Ministerio de Defensa, en el que destacó los esfuerzos que desde el MINERD se hacen para elevar la calidad del sistema educativo dominicano.

Durante el almuerzo, que se realizó en el salón de eventos Independencia del Ministerio de Defensa de República Dominicana, el ministro Fulcar dijo que se debe seguir trabajando en conjunto para que los estudiantes tengan la oportunidad de un espacio educativo en los diferentes centros preuniversitarios y universitarios del país.

Sostuvo que todas las entidades educativas de República Dominicana deben trabajar en conjunto para romper con el círculo vicioso de acusaciones que históricamente ha afectado la educación de los niños y niñas de la nación, a la vez que expresó que se deben buscar soluciones efectivas para combatir las problemáticas educativas que afectan la educación dominicana.

<https://eldia.com.do/fulcar-convoca-universidades-a-alianza-para-elevar-calidad-de-educacion/>

---

## Uruguay

Covid-19 Casos: 401,640

Covid-19 Muertes: 6,138

### **“Cada vez que la organización sindical se quiere manifestar, hay una respuesta del gobierno deslegitimando la acción que toman los sindicatos” afirma el PIT-CNT**

La secretaria general del PIT-CNT, Elbia Pereira, dijo a El Menú del Día, que en cada oportunidad que la organización sindical se quiere manifestar en contra de alguna de las medidas que el ejecutivo está tomando, siempre hay una respuesta del gobierno deslegitimando la acción que toman los sindicatos, en vez de escuchar lo que se les está queriendo transmitir señaló en referencia a las críticas por parte del presidente Luis Lacalle Pou y el secretario de la presidencia Álvaro Delgado sobre que los paros son más de carácter político que sindical.

Para Pereira las “adejtivaciones no son buenas” en el entendido de que este tipo de “valoraciones o evaluaciones no contribuyen a un diálogo que

debe existir entre el gobierno y los trabajadores". "No nos parece que ayude en esta toma de medidas que van a seguir existiendo porque la gente tiene derecho a expresarse" indicó.

Indicó que puede haber una "percepción de la efervescencia sindical" pero aseguró que los datos de conflictividad al día de hoy no son altos y ejemplificó que en 2015 había un 82% de conflictividad y hoy en el primer semestre está en un 40%. Señaló además que "las conflictividades siempre se dan cuando sectores de la población y trabajadores quieren hacer oír su voz y su verdad".

<https://www.m24.com.uy/cada-vez-que-la-organizacion-sindical-se-quiere-manifestar-hay-una-respuesta-del-gobierno-deslegitimando-la-accion-que-toman-los-sindicatos-afirma-el-pit-cnt>

---

## Venezuela

Covid-19 Casos: 436,178

Covid-19 Muertes: 5,216

## Venezuela alcanza el 80% de población vacunada contra la Covid

El vicepresidente sectorial del Socialismo Social y Territorial de Venezuela, Mervin Maldonado, informó este domingo que el país suramericano registra el 80 por ciento de su población vacunada contra la pandemia de la Covid-19.

De acuerdo a Maldonado, se espera que para finales de diciembre la nación cumpla la meta del 90 por ciento de la población vacunada, ésto en pro de lo establecido en el Plan de Vacunación impulsado por el presidente Nicolás Maduro.

Al mismo tiempo, el vicepresidente sectorial instó a la población a continuar con la vacunación, "la convocatoria es para todas aquellas personas que aún no se han vacunado, desde los dos años, nuestros jóvenes y adultos se pueden vacunar de manera gratuita", acotó.

<https://www.telesurtv.net/news/venezuela-alcanza-poblacion-vacunada-covid-20211212-0018.html>

---



# Observatorio Latinoamericano de Políticas Educativas

## Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

---

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

---

*2020 - Internacional de la Educación América Latina.*

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a [america.latina@ei-ie-al.org](mailto:america.latina@ei-ie-al.org)

[www.educacionpublica.org](http://www.educacionpublica.org) - [www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---